
立法會：民政事務局局長就行政長官施政報告致謝動議（第二環節）

致辭全文（只有中文）  
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  以下為民政事務局局長曾德成今日（十月二十五日）在立法會會

議上就行政長官施政報告致謝議案動議辯論第二環節的致辭全文： 

 

主席女士： 

 

  由昨日下午到今日整個早上，多位議員都已發言，環繞的是行政

長官施政報告中關於「優質城市 優質生活」的環節。 

 

文化都會 

──── 

 

     優質城市生活，必須有文化內涵。特區政府文化政策的目標，就

是營造一個有利於表達自由和藝術創作的環境，鼓勵更多社會人士參

與文化活動，培育創意和讓其得到充分發揮。我們上月發表了發展西

九文化區的建議。昨天蔡素玉議員說到這個計劃大體上得到公眾支

持，希望盡快上馬。我又在報章上看到，香港文化界多位知名人士聯

名刊登啟事，明確支持西九文化區建設計劃。西九建設文化區，首先

就是為了香港市民過優質生活，同時亦會促進香港文化產業及創意產

業的發展。我們實際需要更多的演出場地和展示場地;既然是結合實

際，將來建成的西九設施不會成為『大白象』。我們同時會與文化藝

術界合作，採取一系列措施強化文化軟件的發展。文化發展也並不限

於西九，我們會在西九以外的不同社區開拓更多演藝場地和空間，讓

本地文化藝術工作者一展才華之餘，也讓廣大市民有更多機會接觸和

參與文化藝術活動。 

 

  我們現時每年投入約二十五億元經常開支，透過康文署提供的公

共圖書館、博物館、表演場館等文化設施，以及主辦各項文化節目和

藝術教育活動，帶動社會文化藝術及創作活動；同時透過資助專業演

藝團體，以及香港藝術發展局和香港演藝學院的恆常工作，培育藝術

團體、人才和觀眾。 

 

  我想指出，文化藝術活動不應該集中於官辦，適宜有更多民間參

與，值得鼓勵商界、企業界更多支持文化。例如每年的香港藝術節，

一直已由企業界作出有力的承擔。正如歐洲文藝復興時期的偉大成



就，也是來自商家麥迪西家族的支持，他也因此名垂青史。在現代的

發達社會中，商界贊助文化藝術的例子更加不勝枚舉。香港成功的企

業家，很多都願意回饋社會，例如這裡有眾所周知的六大善團，多年

以來贈醫施藥，辦學扶貧，對公益有很多貢獻。時至今日，在香港社

會，回饋社會的方式，應該包括支持本港文化藝術的發展，我們期待

更多的香港企業家成為文化藝術的贊助人。 

 

體育盛事  

──── 

 

  除了文化藝術，體育活動亦是能讓市民參與、提升生活素質的重

要範疇。有議員提到，優質生活由健康生活開始。明年適逢國家舉辦

奧運，香港有幸協辦馬術項目。接著到零九年香港又舉辦東亞運動

會，這些都為我們在體育方面的工作提供了契機。特區政府將繼續投

放資源，推行更多支持體育發展的措施，並凝聚社會各界的力量，朝

著體育普及化、精英化和盛事化三個方向，推動本地體育發展。正如

施政報告內提及，為了鼓勵更多市民參與體育運動，康文署的多種體

育設施會在明年七月一日至九月三十日免費向市民開放。 

 

  出於推廣奧運精神和普及運動的需要，我們有必要向立法會申請

額外資源，以便在明年進行全港的公眾參與活動，以及對內、對外的

宣傳推廣工作。我們會在下月就撥款事宜諮詢民政事務委員會，開始

申請程序。希望得到議員們支持。 

   

  多謝主席。  

完  
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